

An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München



München, 11.02.2020

Antrag
Artenvielfalt auch in München V
Ein Jahr Volksbegehren *Rettet die Bienen!* –
Mulchverbot auf städtischen Flächen

Auf sämtlichen Rasen- und Wiesenflächen im Verantwortungsbereich der LH München kommen keine Mulchgeräte mehr zum Einsatz.

Begründung

Insekten ebenso wie andere Kleinlebewesen haben, was ihre Artenzahl und die Biomasse angeht in den vergangenen Jahren in Deutschland einen Rückgang um rund 80% zu verzeichnen. Sie sind Nahrungsbasis für zahlreiche andere Tierarten und unerlässlich für ein stabiles Ökosystem. Die LH München sollte deshalb ihren Teil dazu beitragen, um das Insektensterben zu stoppen.

Beim Mulchen von Wiesen und Rasenflächen ist die Schädigungsrate von Insekten und anderen Kleinlebewesen deutlich höher als beim Einsatz von anderen Mähmethoden. Eine wichtige Ursache für den Rückgang der Artenvielfalt ist zudem die Überdüngung von Flächen vor allem mit Stickstoff welcher über die Luft eingetragen wird. Beim Mulchen bleiben die Nährstoffe auf der Fläche, die Überdüngung schreitet über die Jahre fort. Mähen und Abfuhr des Mähgutes entzieht den Flächen Nährstoffe und trägt damit zum Erhalt der Artenvielfalt bei.

Tobias Ruff (ÖDP)

Sonja Haider (ÖDP)

Johann Sauerer (ÖDP)